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“申遗成功，但还有更多的工作要做”
谈到登封天地之中历史建筑群申遗成功之后的工作，靳银东说，虽然申遗成功了，但

我们保护世界遗产的工作才刚刚开始。保护世界文化遗产，还包括保护其原生态的地理、
地貌特征，这就需要进一步完善管理方面的规定、规章、办法等立法工作。

“在申遗成功之前，虽然我们收集了大量的资料，对各项历史建筑的文化内涵和文化
价值进行了挖掘和整理，但仍有更多的文化内涵需要进一步去发现、去挖掘。”副局长宫嵩
涛举例说，登封存有大量的石碑、石刻，但对碑刻的内容发现还不够。另外，随着新的石
碑、石刻的发现，登封天地之中历史建筑群的文化内涵会越来越丰富。

用最先进的技术保护世界遗产
靳银东接受采访时说，申遗成功后，文物局的担子更重了，最大的任务就是把文物本

体保护好，把遗产传承和发扬下去。
嵩山历史建筑群中的文物核心部分，大致可以分为石质遗产和木结构遗产。
在石质结构遗产的保护上，文物局准备增添一些世界先进的检测设备，对石质遗产进

行监测监控，包括气象检测、空气成分监测等，获取湿度、温度、酸度等因素对文物损伤损
害程度的相关数据。然后根据这些数据，采取相应的保护措施。

文物周围的环境和文物本体是一个整体，不可分割，没有好的环境，文物本体也不会
得到有效的保护。靳银东说，他们会一如既往地做好环境整治工作，不允许在保护规划范
围内搭建与文物保护无关的建筑，确保文物环境的纯洁。同时还要加强安全管理，防止文
物人为的破坏。

副局长张道有进一步解释说，在安全管理方面可以分为人防和技防两个方面，嵩山历
史建筑群目前在这方面取得了很大成就，可以从不同的角度监控到8项11处历史遗产及
其周围的每一个细节。

他表示，在这方面仍需加强力量，要培养和引进专业的技防人才，进一步完善技防设
施，加强技防管理，确保文物不受损害。

让登封成为世界性文化教育阵地
“祖辈给我们留下来的这些宝贵遗产，一方面要保护好，尽最大努力不让它们受到损

害，另一方面还要对这些世界遗产进行合理的利用。”靳银东认为，合理利用世界遗产时，
一定要按照国家的政策，在符合国际公约的前提下进行。合理利用最主要的是把挖掘出
来的文化，采用各种手段各种形式展示出来，让世界了解遗产本身，成为一个世界性的文
化教育阵地。

世界遗产还要为当地百姓带来实惠。如今，登封当地的学生可以免费参观观星台，登
封天地之中历史建筑群也成了老干部文化活动的主要阵地。

把更多文物纳入世界遗产保护范围
在今年的世界遗产大会上，被列入世界文化遗产的登封天地之中历史建筑群，共包括

8项11处历史建筑。而在登封，目前已经有16处18项文物被列入国保行列。
文物局工会主席付得力认为, 还有一些国保级的历史建筑基本符合世界遗产的标准，

比如永泰寺、刘碑寺、法王寺、大周封祀坛等。但这些文物要被纳入世界遗产登封天地之
中历史建筑群中，还需要搞好这个项目的文化发掘、文物本体保护和环境整治工作。

“现在我们还有一项重要工作，在积极申报第七批国保单位，其中包括南岳庙、清凉
寺、龙泉寺、城隍庙等。这些文物被批准国保后，我们将会继续运作，争取把这些历史建筑
也纳入到世界遗产登封天地之中历史建筑群的扩展项目中。”靳银东胸有成竹地说。

25日上午 9时许，登封市世纪星幼教机构
董事长申埸玄来到登封市第二人民医院，看望
了高占西一家人，并当场捐款3000元，“有我们
在，三个孩子一个都不能辍学”。

他表示，今后三姐弟上学的事由他负责。
登封市民王兴超和两个朋友也来到医院，

放下 3000元现金，一句话不说就走了，三姐弟
还没来得及说声谢谢。面对记者，王兴超只说
了一句：“别人有难，咱不能袖手旁观。”

白坪乡东百坪村支部书记李振森等代表
全村百姓送来2000元现金，也是一句话，“咱多
少帮点，人家就多少好点”。

登封市检察院的工作人员也为三姐弟捐
献了爱心。

登封网友“嵩山草芥”在医院捐献爱心后
对记者说，钱不在多少，给三姐弟鼓励，让他们
知道，有很多好心人在关心和帮助他们。

高亚静流着眼泪抱着小妹和弟弟一起，不
断向关心帮助他们的爱心人士鞠躬表示感谢。

25日上午，高家收到爱心款 1万多元。高
亚静哽咽着对记者说：“我们一家都有救了！”

记者发稿前，接到登封民间慈善机构大法
王寺嵩山同善堂负责人孙继芝电话，她表示，
将协调更多爱心人士，共同帮助高家渡难关。

□晚报记者 董占卿

本报讯 昨日，郑州市2011年文化科技卫
生“三下乡”集中示范活动在新密市超化镇黄
固寺村启动，郑州市科学技术局、郑州市科学

技术协会、郑州市教育局等13个部门参与。
昨日，黄固寺村村中心广场上熙熙攘攘，

到处是欢歌笑语，郑州市文化科技卫生“三下
乡”活动在此举行，郑州市科学技术局等 13个
部门的农技专家、医疗卫生专家、教育专家、书

画家以及法律、文艺等专业人士为老百姓送技
术送知识。其中，郑州市委宣传部、市文明办、
市新华书店捐赠图书 600册；团市委捐赠价值
12000元的新衣，提供就业岗位2000个；市妇联
捐赠图书 500 册；市科协捐赠图书 2862 册，出

动科技大篷车 1辆；市教育局捐赠图书 240册。
市文联组织书画家、摄影家10人，现场为村民写
春联、画年画，为500户村民拍全家福。

据了解，13个部门现场捐赠物品总价值14
万余元。

我市“三下乡”活动新密启动

“有我们在，就不能让孩子辍学”
登封社会各界自发捐助三姐弟

申遗成功，只是“万里长征”第一步
登封市文物局表示，要把更多文物纳入世遗保护范围

“申遗成功，只是嵩山申遗的第一步，是
一个新的起点。”登封市文物局局长靳银东
说，嵩山天地之中历史文化建筑群被列入世
界遗产后，他感觉到身上的担子更重了，责任
更大了。让世界遗产得到更有效的保护和合
理利用，还有更多的工作要做。

晚报记者 袁建龙 文/图

25 日，本报报道了登
封市告成镇的高占西被高
压电击伤，右臂和双腿截
肢，天价医药费使全家陷
入绝境，高家两个子女面
临辍学的消息后，当天上
午，登封社会各界40多名
爱心人士到医院，看望高占
西一家并捐献爱心。

晚报记者 袁建龙 文/图

申遗系列报道
之三

■“爸爸做手术，姐弟仨门外唱《祝你平安》”新闻追踪

爱心人士慰问高占西一家人爱心人士慰问高占西一家人


